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我省一季度煤炭生产喜中有忧
● 比 去年 同 期 增产8.87%，但积压现象严重

● 省 经 委 等 部 门 会 商 加 速 解 决 运 输 问 题
本报 讯　今

年一 季 度 以 来 ，伴
随着 “开 门 红”、
“ 月 月 超 产 ”等报
喜之 声 ，我省 许 多
煤矿 却 出 现 了 一

个令人担忧 的局面 ：煤炭大量积压 ，
急待外销 。在韩城 、铜川矿 务局 的一
些矿 井 ，由 于存煤过 多 ，煤 山 煤海 已
堆满 了矿井储煤场和车站煤台 ，影 响

了正常生产 ，一些矿井不得不停产或
半停产 。

据记 者 了 解 ，由 于今年 一季度我
省煤炭生产形势 良好 ，统配煤炭生产
累计完成361.26万 吨 ，比去年 同 期增
长8.87%，各矿区存煤普遍增加 。截
至3月 底 ，我省4个统配矿 务局存煤量
已达111.3万 吨 ，运输 问题 已成为煤
炭产 、运 、销环节 中 的 突 出 矛盾 。虽
然政府各部 门通 力 协调 ，铁路部 门齐
心努 力 ，一 季 度 调 运量完成303.35
万吨 ，完成全年运输计 划 的25.8%，
高于 国 家 下 达 的 计 划 ，但 仍 欠 运
51.14万 吨 ，加上 生 产 上超产 部分 ，
煤炭积压越来越 多 。

当前 ，我省乃至全 国 工业用煤都
极度 紧 张 ，但大量煤炭却积压在许 多
煤场 、车站煤台 。造成这种矛盾现象
的原 因 主要是 ：一 、煤炭管理上 的 “过
死”和生 产上 的 “过热”。统配煤一
般是 “以运定销 ，以销定产”，产 、
运、销计划权在 国 家 。我省一季度煤
炭生 产超过计 划将近20万吨 ，这样加
大了 铁路 的担负能 力 ，使 生 产 上 的
“ 喜 ”变成了 “忧”；二 、铁路运 力
不足 。我省铜川韩城等矿 区坡度大 ，
矿区 机 车 机 力 不 足 ，载煤 量 不 能饱
和，使运输效率降低 。加之来陕货车

“ 装 大 于 卸 ”国 家 不 可 能 调拨很 多
空车 拉煤 ，更 加剧
了运 输 方 面 的 矛

盾。三 、各 方 配 合 欠 佳 。铁
路运输 一 般 定 时 定 点 ，而 矿
区有 时 因 煤 不 到 位 或 装 车 不
好等 原 因 ，影 响 了 煤炭外运 ，一
季度铁路发往韩城 的空 车有1.8万
辆，其 中 有5000多 辆 因 配 货 、
装车 不 好 未 能 运 煤 ；加 之 电
厂和煤 矿 因 发 货 交 款 所 造 成
的互 相 扯 皮 ，又加 重 了 电 煤
压车现 象 ，给 本 来就很紧 张 的铁
路运输加大了压力 。

目前 ，煤炭积压现象 已 引 起
了各 方 面 的 普 遍 重 视 ，为缓 解这
一矛盾 ，做好 四 月 份 的煤 炭运输
工作 ，省 经 委 召 开 了 煤 、电 、运
各方 参加 的 会 议 ，要 求铁路 、煤
矿、电 业 要 互 相 配 合 ，在 省 内 电
煤必保 情 况 下 ，首 先 要保 证 国 家
统配煤 的 运输 年 度 月 均 计 划 的 完
成。西 铁 分 局 要 优 先 装 车 、优先
拉运 ，同 时煤炭 部 门 不能 随 意拒
发省 内 电 煤 ，保 证生 产 持续 、正
常发 展 ，电 业 部 门 也 不能随 意拒
付货款 ，铁路部 门 要 采 取措施 ，
控掘 运输潜 力 ，强化生 产 调 度指
挥，巧 安排 ，严格控制 非 重 点物
资和经 汽 车 倒 运 到 我省 再发往省
外的 土焦 计 划审批和拉 运 ，以确
保国 家运输计划的完成 。

本报 记 者　刘 鹏
实习 生　屈 夏 眉 ⑭
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本报讯 安康名景香
溪洞 ，新近经省人民政府
批准 ，列为省级旅游景点 。

香溪洞风景区 ，位于
安康市城关南郊 ，方园六
十多公顷 ，它创建于明代
永乐年 间 ，史称 “天然园
林”。风景区 内 ，山 环峰
绕间 的 楼 亭 殿 宇 幽 深 雅
致，桥梁洞府 中 的神工巧
技蔚为壮观 。山 中 溪水长
流，清香晶亮 ，加上溪岸
上长满名 为 “七里香”的
刺花 ，故称 “香溪”。香
溪两岸 ，凿洞置景 ，有八
仙洞 、慈航洞 等 诸 多 洞窟 。
洞洞有来历 ，洞洞吸引 人 ，
每洞所塑人物 ，神态各异 ，
令人过 目 不 忘 。因 此 旧 志
称为 “古洞仙踪”。

（ 李 焕 龙）⑭
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“ 要 让

工人 爱 工

厂，首 先 领

导要 爱 工
人”。西 北

橡胶 厂 105

分厂 从今 年

元月 起 ，每
月为 当 月 过
生日 的 职 工

召开 一 次

“ 生 日 同 乐

会”。会上

大家 在 欢 庆
生日 的 同 时

积极 为 厂 献 计 、献 策 ，

密切 了 干群 关 系 ，增加
了企 业凝 聚 力 。这是 该
分厂 支 部 书 记 为 职 工献

生日 蛋 糕 的 情 景 。
杨西民 摄

西绝 厂 四 年 坚 持 就 地 办 疗 养 班

花钱 少 职 工 健 康 状 况 改 观

本报讯　西安绝缘
材料厂把提高职工 身体
素质 当 成大 事 来 抓。4
年就地 自 办职工疗养班
29期，1353人参加了疗
养，占 全 厂 职 工 总 数
70%，取得 良好效果 。

西绝厂 是化工性质
的工厂 ，职工在生产过
程中 经常与有毒有害 的
物质打交道 ，对身体有
一定 的危害

在一次普查体检时发现
40%以上的职工 的血液
不同程度受到毒害 。如
将这些职 工 送 医 院 或
疗养院 ，每 人 要 花费 1
千多元 ，厂里的 医疗费
远远不够 。厂领导与工
会研究后 ，决定就地举
办职工疗养班 ，利用紧
挨工 厂 的 劳 动 公 园 场
地进 行气 功 疗 养 加 上

药物 治 疗 ，每 期
4 5天 ，让 职 工 调
养身 体 。这样 ，尽

管每 期 每 人 仅 花 费 15
元，但 进 行 疗 养 的 职
工却反 映比 在 外 面 疗
养效果 还好 ，其 他 职
工也积极要求参 加 。
最近 ，该 厂 又 对职工
身体进行了 一次普查 ，
职工 中 血 液 不 合 格 的
已由 1986年 的 40%
下降到 了23%。

（ 杨振源）⑫
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据新 华 社讯　国 务院 日 前决定在全 国 范 围 内开展
清理 “三角债”工作 。

国务院为此向各省 、自 治区 、直辖市人民政府 ，
国务院各部委 、各直属机构发 出 的通知指 出 ，当 前 ，
由于市场疲软 ，产成品积压 ，工 交生产 中 流动资金不
足的矛盾很尖锐 ，企业 、单位之间互相拖欠货款和前
清后欠的情况十分严重 ，已成为影响 当 前生产正常进
行的突 出 问题 ，也损害了社会信用 。为了缓解这一矛
盾，国 务院决定在全 国 范 围 内开展清理 “三 角债”工
作。各地区 、各部门领导同志要高度重视这项工作 ，
把它作为治理整顿 、深化改革的一项重要任务抓紧进
行。清欠工作争取在今年七 月 底以前基本结束 。

国务院还要求银行为清理 “三角债”投入一批启
动资金 。为解决前清后欠问题 ，各企业 、各单位必须
信守合同 ，严格执行财务结算纪律 。从今年4月 1日 起 ，
凡无理拖欠货款的单位 ，要给收款单位支付 日 息万分
之三 的滞纳金 。

西安造纸网厂
列入全 国产值
利税率最佳企业

本报 讯　近
日国 家 经 委 公 布
了全 国 250家产值
利税 率 最佳 企业 ，
西安 市 仅 造 纸 网
厂榜上有名 。

西安 造 纸 网
厂是 全 国 造 纸 用
网的 重 点 骨 干 企
业。近 年 来 ，该
厂深 入 开 展 “双
增双 节 ”运 动 ，
使产 值 利 润 率 达
36.73％，居 全 国
同行业之 首 。

（ 陈 学 理）⑭
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心系 职 工 冷暖　胸怀企业 安危

— —记省劳模 、秦 川 厂工会 主席赵清明

“ 群众 的 意愿就是 工 会的
任务 ，群众 的 困 难就是 工会 工
作的 对 象”。这 是赵 清 明 主席
的一句 口 头禅 。多 年 来 ，不管
哪位职 工 来 工 会反 映 问 题 ，他
都给 予 热 情 接 待 ，使 群 众 怀着

期望而来 ，满意而归 。改革初期 ，工厂为提高
出勤率扣发了 职工病假工 资 ，职工 反 响较大 。
他广泛收集职工意见 ，建议行政按劳保规定执
行，保护了职工 的利益 。后勤工作难度大 ，又
关系到职工 的切身利益 ，赵清 明根据职工 的愿
望从1983年 组 织 了 后勤 优质服务 赛，7年 坚持
不懈 ，使职工反映强烈的住房 、医疗 、孩子 入
托、饭菜质量等 问题得到了解决或缓解 。

赵清 明 常说 ：工会干 部为职工 说话办事要
注意三 点 ：一要符合党和 国 家 的政策 ；二要抓
住有利时机 ；三要有耐心 。他正是把握住 了这
三点 ，先后为职工办 了50件好事 ，在职工心 目
中留下了 深刻的印象 。

1 988年 春，200余名 1970年 前后进厂 的职
工怀揣 “腰包户 口 ”联名 上书工厂和工会 ，要
求解 决住房 。赵清 明 认为这部分人 的要求是合
理的 ，但工厂一下子又拿不 出 这么 多房子来 ，
经与厂长紧 急协商 ，决定 由 行政 、工会和无房
户代表三方组成调查小组 ，对房产状况和无房
户情况进行全面调查 。经过三个 月 的工作 ，确
定了 急 需
解决 而 又
符合 住
房规 定
的170
户，由 业 务 部 门 陆续 安 排住房 。联 名 上 书 的
职工不论是否分到房子 与否 ，都心服 口 服 ，维
护了 本厂 的安定 团 结 。

赵清 明常说 ，真正 的维护和代表职工 的
权益 ，最重要 的 是发扬工人群众 的主人翁精神 ，
带领大家齐心协力 ，在生产经营上为企业 出 力
使劲 。为此 ，他一方面着 力抓职代会工作 ，积

极参与企业 重大 问 题的决 策 。同 时注意发挥工会
优势 ，发动群众开展劳动竞赛和合理化建 议 。在
劳动 竞 赛 中 ，他不仅 重 视对 优胜 者 的物质奖励 ，
而且更重视精神鼓励。1981年他建议在文化宫开
辟“光 荣座”，谁完成工 时定额高 ，谁就得到一
张连看一 周 或一 月 的 “光荣座 ”电 影票 。电 影开
映前幻灯宣传介绍 “光荣座”上 的人物事迹 ，号

召职 工 向
他们 学
习。这 一
着大 大 激
发了 群 众

的热情 。原59车 间一个小伙子 ，在这项活动 中 ，
工作很努 力 ，连续超额完成任务 ，坐上 了 “光荣
座”，他全家很感动 ，说工 厂把孩子 教 育 出 息 了 。
从1981年到1984年 ，全厂 有6千 多 人次坐上 了 “光
荣座”，为 工 厂 完成生 产任务做 出 了 贡献。1985
年，3个产 品车 间任务重 而 人 员 不足 ，赵清 明与
有关 同 志商 议 ，决定在这三个车间组织干部经济

指标赛和工人优质 、安全 、工时翻番赛 ，很快
扭转 了被动局面。343名 工人参加 的工时翻番 ，
共超 工 时 8万 多 个 ，创值164万 元 。干 部 参 加
的经 济 指 标 赛 ，也 使 消 耗 指 标 下 降 ，效 益
指标上升。1986年初 ，军品任 务锐减 ，工 厂开
工不足 。赵清 明很着急 ，他动 员群众提供信 息 ，
召集 工 会干部逐 车 间研究产 品开发项 目 ，并 向
行政建 议 举办民品展 览会和民品开 发汇报会 ，
为工厂找到 了 一批有发展 前景的民品项 目 。现
在工厂 的几项重点民品还是那时工 会提 出 的 。

为了使职工人人关心企业生产经营 ，赵清
明很重视企业利益共 同体建设。1989年 ，他积
极奔走协商 ，与行政签订了 “建 设企业利益共
同体双保合 同”，教育职工关心国家和集体利
益，动 员职 工 参加企业风险金抵押 ，不仅为 工
厂筹集 了655万 元资金 ，而且使职工把 自 己 的
利益 与 企 业 的 命运 紧 紧捆在 了 一起 ，增强 了
主人翁观念 ，涌现 了 一大批爱厂如家 ，努力奉
献的好职工 。　（西 歧）⑭


